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Новация

Работать стало удобнее
В системе КонсультантПлюс представлены специ-

альные материалы - Путеводители КонсультантПлюс, 
которые помогают пользователям решать различ-
ные профессиональные вопросы, не тратя времени 
на самостоятельный поиск и анализ информации. 

Путеводители содержат существенную информа-
цию по широкому кругу практических вопросов - выводы, 
варианты действий, позиции судов, примеры и ссылки 
на документы. Путеводители регулярно обновляются с 
учетом изменений законодательства.

ДЛЯ БУХГАЛТЕРОВ: «Путеводитель по налогам» (ин-
формация по всем основным налогам и взносам, отчет-
ности, налоговым проверкам и вопросам части первой НК 
РФ); «Путеводитель по сделкам» (информация по учету 
и налогообложению сделок, типовые формы договоров).

ДЛЯ КАДРОВИКОВ: «Путеводитель по кадровым 
вопросам» (практические рекомендации по вопросам 
взаимоотношений работодателя и работника, формы до-
кументов и образцы их заполнения и др.).

ДЛЯ ЮРИСТОВ: «Путеводитель по судебной прак-
тике (ГК РФ)» (анализ судебных решений по наиболее 
востребованным гражданско-правовым договорам); 
«Путеводитель по корпоративным спорам» (анализ 
судебной практики по вопросам применения норм кор-
поративного законодательства).

Подготовлен специальный сайт putevoditel.consultant.ru, 
поcвященный Путеводителям КонсультантПлюс, с нагляд-
ными примерами работы с этими материалами.

Региональный центр КонсультантПлюс 
по Архангельской области 

г. Архангельск - тел. 20-07-07 
г. Северодвинск - тел. 54-34-80

Модель Баренц-сотрудничества используется 
как образец для кооперации по всему миру

«Баренц-папа» и его детище Реклама

В Архангельске во время Маргаритинской ярмарки 
пройдет первый российско-норвежский культурный 
форум, который соберет около тысячи гостей. Дни 
Норвегии будут ознаменованы открытием в столице 
Поморья Почетного консульства Королевства Нор-
вегия.

Международный акцент предстоящей неделе при-
даст еще одно значимое событие - в  Архангельске 
состоится семинар по подготовке кадров для осво-
ения Штокмановского месторождения. Новый этап 
международного сотрудничества заставляет за-
думаться над тем, какую роль играет кооперация в 

развитии северных регионов. Как возникла концеп-
ция Баренц-сотрудничества и что удалось реализо-
вать... Об этом наш разговор с человеком-легендой, 
экс-министром иностранных дел, 
экс-министром обороны Норвегии, автором 
концепции создания Баренц-региона Торвальдом 
СТОЛТЕНБЕРГОМ (на снимке слева).

Во время Поморского фестиваля в Вардё его торже-
ственно приняли в международный клуб «Поморское 
братство». Архангельские поморы вручили Столтен-
бергу традиционную поморскую шапку с длинными 
ушами и гарпун - знаки поморского кормщика.
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Акценты недели

Архангельская область  ■
приютила вице-мэра Москвы

Подозреваемый в получении взятки вице-мэр Мо-
сквы Александр РЯБИНИН, об отъезде которого за гра-
ницу заявил глава СКП РФ Александр БАСТРЫКИН, нахо-
дится в отпуске на территории Архангельской области.

«В настоящее время я нахожусь в Архангельской обла-
сти, в районе деревни Бестужево. Я не уезжал и не собира-
юсь уезжать из страны», - заявил Рябинин в интервью «Ин-
терфаксу» по телефону.

Заведены первые дела по  ■
факту повышения цен

Архангельское УФАС России возбудило дело в отно-
шении ОАО «Архангельский комбинат хлебопродуктов», 
ООО «Няндомская зерновая компания» и ООО «Контакт 
Север» по признакам нарушения Федерального зако-
на «О защите конкуренции», выразившегося в одномо-
ментном повышении цен на муку. Аналогичное дело 
возбуждено в отношении птицефабрик.

Архангельская область по куриному яйцу перешла 30-
процентный порог роста (44%). Антимонопольная служ-
ба возбудила дело в отношении нескольких птицефабрик. 
Кроме того, Минэкономразвития РФ зафиксировало дан-
ное повышение и по истечении месяца должно принять ре-
шение: устанавливать фиксированную розничную цену на 
данный вид продукции в области или нет.

Поведение предприятий, по мнению антимонопольного 
ведомства, является следствием целенаправленных дей-
ствий по увеличению цен.

Авиаотряд выиграл суд ■
Убытки по внутрирегиональным пассажирским ави-

аперевозкам в Нарьян-Марском авиаотряде составля-
ют 81 млн рублей. Они возникли из-за отказа Архан-
гельской области от исполнения своих полномочий. 

«Эту сумму должна выплатить предприятию Архангель-
ская область в качестве компенсации. В целом за год эти 
затраты увеличатся», - приводит слова генерального ди-
ректора авиаотряда Анатолия КИСЕЛЯ пресс-служба ад-
министрации НАО. Авиаотряд в судебном порядке пытает-
ся получить долг. Первая судебная инстанция вынесла ре-
шение в пользу истца. Однако Правительство Архангель-
ской области подало апелляцию. Ее рассмотрение назна-
чено на 21 сентября. 

АПАПы привезли убытки ■
На сессию Архангельского городского Совета де-

путатов, которая состоится 15 сентября, мэрия вы-
несла вопрос о предоставлении МУП «АПАП-1» и МУП 
«АПАП-2» субсидии в размере 5 млн рублей. Об этом 
сообщили в пресс-службе горсовета.

Каждый месяц предприятия, которые были созданы по-
сле закупки новых автобусов марки ЛиАЗ по федеральной 
программе, работают в убыток. За полгода он составил бо-
лее 9 млн. Основные направления, на которых задействова-
ны автобусы, это окраины, поэтому наполняемость машин 
обеспечивается только в часы пик. Кроме того, эксплуата-
ция автобуса марки ЛиАЗ в полтора раза дороже, чем авто-
бусов марки ПАЗ. Ещё одна причина – нелегальные пере-
возчики. Ситуация должна была измениться после прове-
дения конкурсов на маршруты, но этого не произошло. 

Депутаты займу ■ тся тарифами
«В кампании по установлению тарифов на тепловую 

энергию пока больше вопросов, чем ответов», — счита-
ет руководитель Агентства по тарифам и ценам Архан-
гельской области Нина ФАЛЕЛЕЕВА. Непонятно, пере-
йдёт ли Архангельская ТЭЦ на газ, а если перейдет, то 
когда? Будет ли сохранен единый тариф на тепловую 
энергию для жителей Архангельска или для городских 
окраин будет установлен особый тариф?

Эти и другие вопросы тарифообразования обсужда-
лись на встрече с депутатами областного Собрания. Рост 
тарифов на электрическую энергию зависит от Федераль-
ной службы по тарифам. ФСТ будет принимать решение 
исходя из нескольких факторов: как пойдет реализация 
инвестиционных программ энергокомпаний, каким будет 
основной вид топлива на Архангельской ТЭЦ (газ или ма-
зут), удастся ли добиться выделения региону субсидии на 
ликвидацию межтерриториального перекрестного субси-
дирования в электроэнергетике. 

ТГК-2 остановила работы по газификации. Энергетики 
хотят вернуть вложенные в газификацию средства за два 
года. Кроме того, по словам энергетиков, ТГК-2 понесла 
убытки в размере 2 млрд рублей. 

Депутаты решили подключиться к процессу формиро-
вания тарифов, провести парламентские слушания, а при 
необходимости и собственное «депутатское расследова-
ние», чтобы выяснить необходимость тех или иных затрат 
энергетиков.

Коррупция: Чиновники бьют рекорды по числу уголовных дел

Госслужба строгого режима
Следователи 
заинтересовались 
еще одной 
загородной 
резиденцией 
для VIP-отдыха. 
На этот раз 
чиновников 
обладминистрации 
заподозрили 
в неумеренных 
тратах бюджетных 
денег на так 
называемый 
«домик егеря» 
в Соянском заказнике 
(Мезенский 
район). По данным 
следствия, 
на организацию 
комфортабельного 
отдыха потрачено 
более 800 тысяч 
рублей. Возбуждено 
уголовное дело. 

«Соянское дело» возбу-
дили 6 сентября, его сцена-
рий очень напоминает про-
гремевшее на днях дело «о 
губернаторской резиден-
ции». Напомним, деньги, 
выделенные из областного 
бюджета по линии ГО и ЧС, 
шли на строительство до-
миков в поселке Бабонегово. 
Причем один коттедж пред-
назначался для губернатора 
Ильи МИХАЛЬЧУКА, второй 

– его зама Сергея МОЛЧАН-
СКОГО…

ИЗ ТЕРЕМА – В ТЮРЬМУ?

Что касается «соянского 
дела», то на обустройство 
«домика егеря» в заказни-
ке также ушли бюджетные 
деньги — они предназна-
чались для борьбы с усыха-
ющими лесами. По словам 
руководителя СУ СКП РФ 
по Архангельской области 
и НАО Юрия ШПЕРЛИНГА, 
оплачивались вылеты в за-
казник, закупалось спутни-
ковое и телевизионное обо-
рудование. 

Уголовное дело возбуж-
дено по факту превышения 
должностных полномочий 
сотрудниками администра-
ции Архангельской обла-
сти. По словам Шперлин-
га, пока рано делать выво-
ды о количестве конкрет-
ных должностных лиц, ко-
торые фигурируют в дан-
ном деле.

Также пока не ясно, кто 
еще из чиновников будет от-
вечать по делу «о губерна-
торской резиденции». Сей-
час главным фигурантом 
является завхоз обладми-
нистрации Анатолий БОЛ-
ДЫРЕВ, который зак лю-
чил с частной фирмой до-
говоры подряда и постав-
ки на обустройство доми-
ков и прочей инфраструк-
туры для комфортной жиз-
ни в загородной резиден-
ции Михальчука. Тем самым 

причинив ущерб областному 
бюджету на 18 млн рублей. 
Будет ли за такие траты от-
вечать вышестоящее руко-
водство Болдырева, кото-
рому он, по формулировке 
пресс-службы регионально-
го управления СКП, «желал 
угодить»? 

Юрий Шперлинг заверил, 
что, поскольку завхоз прини-
мал решения не единолич-
но, будет решен вопрос об 
уголовном преследовании 
иных должностных лиц ад-
министрации области, как 
равных по рангу, так и выс-
ших. 

ДЕЛО БЕСЧЕСТИЯ

Резонансными делами 
о резиденциях криминаль-
ный список деяний админи-
страции области не исчер-
пан. 28 июня было возбуж-
дено уголовное дело в отно-
шении Сергея Молчанского 
по статье «халатность». 

Речь идет о деньгах, ко-
торые жители области со-
брали для восстановле-
ния школы №5 в Цхинвале. 
Напомним, было собрано 
82,105 млн рублей. 

Подрядчикам перечис-
лили 51,513 млн. При этом 
работы проводились по не-
утвержденной проектно-
сметной документации, ко-
торая не прошла госэкспер-
тизу. 

По информации регио-
нального управления СКП, 
сейчас необходимо опре-
делить полноту использо-
вания денег, перечислен-

ных подрядчикам. Направ-
лен запрос о правовой по-
мощи в компетентные орга-
ны Республики Южная Осе-
тия, после чего будет ре-
шен вопрос о назначении 
строительно-технической 
экспертизы здания школы. 
По ее итогам будет дана 
оценка собранным дока-
зательствам. При наличии 
веских оснований Сергею 
Молчанскому предъявят об-
винение.

УХОД КОНЕМ, ИЛИ 
ОСОБО НЕУЛОВИМЫЕ

По словам Юрия Шпер-
линга, Молчанский уже был 
допрошен в качестве подо-
зреваемого по цхинвальско-
му делу, однако от дачи по-
казаний он отказался.  

Между тем, по информа-
ции «Бизнес-класса», глав-
ный фигурант сейчас нахо-
дится в затяжном отпуске, 
после которого на работу в 
«дом с оленем» не вернется. 
То же самое заявил на встре-
че с депутатами региональ-
ного заксобрания и губер-
натор области. Впрочем, у 
следователей нет опасений, 
что «дело Молчанского» по-
вторит судьбу «дела Шау-
лова», бывшего вице-мэра 
Архангельска.  Шаулов, ко-
торый был назначен в мэ-
рию по протекции Михаль-
чука, по-прежнему находит-
ся в международном розы-
ске. Беглому чиновнику вме-
няется хищение 90 млн ру-
блей, выделенных из Фон-
да ЖКХ на строительство 
многоквартирного дома в 
Архангельске, и 23 млн ру-
блей - у ТГК-2.

В международном розы-
ске по сей день и бывший на-
чальник департамента кон-
курентной политики облад-
министрации Сергей АКУ-
ЛОВ. Напомним, он – один 
из фигурантов дела о вымо-
гательстве взятки. Его «по-
дельник», советник Молчан-
ского Николай БЕСПАЛЫЙ, 
был задержан в Обнинске и 
признан судом виновным в 

пособничестве при получе-
нии взятки. 

КЛИНИЧЕСКИЕ СЛУЧАИ

Архангельскую область 
не обошла волна «томогра-
фомании», прокатившая-
ся по стране с легкой руки 
Президента РФ Дмитрия 
МЕДВЕДЕВА. В конце ав-
густа в «делах о томогра-
фах» и прочих, касающихся 
закупки медоборудования, 
появился первый фигурант 

– бывший глава областно-
го департамент здравоох-
ранения Сергей КРАСИЛЬ-
НИКОВ. Его обвиняют в пре-
вышении должностных пол-
номочий при закупке обору-
дования для больниц обла-
сти. 

По версии следствия, 
Красильников, желая уго-
дить своему знакомому – 
директору ООО «Русская 
медицинская корпорация», 
внес изменения в техниче-
ское задание аукционной 
документации и единолич-
но принял решение о за-
ключении госконтрактов с 
этой компанией. Сделано 
это было на условиях фир-
мы - как с единственным по-
ставщиком и без проведе-
ния торгов. Ущерб бюджету 
составил не менее 33,2 млн 
рублей.

Рас с ле дов ание это-
го дела находится на осо-
бом контроле у следова-
телей. Проводятся допро-
сы и выемка документа-
ции. А в конце июля, напом-
ним, было возбуждено пер-
вое уголовное дело о томо-
графах по статье «мошенни-
чество». Следствие полага-
ет, что МРТ для Первой гор-
больницы Архангельска был 
приобретен по завышенной 
цене, предполагаемая сум-
ма ущерба – 12 млн рублей. 
Обвиняемых по этому делу 
пока нет: степень участия 
должностных лиц системы 
здравоохранения в опре-
делении закупочной стои-
мости оборудования уста-
навливается.

по должностным пре-
ступлениям направ-
лено в суд за послед-
ние три года.

121
УГОЛОВНОЕ ДЕЛО

Анна БЕЛЯЕВА

журналист
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Губерния

Реклама

Акценты недели

Уп ■ равляющие компании 
будут менять

Недобросовестные управляющие компании Архан-
гельска, не подготовившие жилфонд к отопительному 
сезону, будут отстраняться от работы. Такое право соб-
ственникам дано Жилищным кодексом. 

Предметом разбирательства с участием представи-
телей прокуратуры стало бездействие управляющих ком-
паний «Северный округ», «Северный округ-1», «Северный 
округ-2», возглавляемых Сергеем РЕДЬКИНЫМ. Как со-
общили в пресс-службе мэрии областного центра, из 101 
дома, находящегося в их ведении, к зиме не готовы 62, или 
40% деревянного жилфонда в поселке Первых Пятилеток. 
Кроме того, долг за тепло по прошлому отопительному се-
зону у данных УК составил 24 млн рублей. 

Из резервного фонда мэрии могут быть выделены сред-
ства на проведение в домах необходимых работ. Однако пе-
речислять их компаниям, находящимся в предбанкротном 
состоянии, рискованно. Поэтому мэрия инициирует смену 
управляющих компаний.

В «Тепличном» начались  ■
сокращения

В АСХО «Тепличное» (г. Северодвинск) начались 
официальные сокращения. Если на начало сезона в 
этом хозяйстве работали 320 человек, то 13 сентября 
останется не больше 120. 

И только те, без которых не обойтись, чтоб завершить 
производственный процесс и   законсервировать обору-
дование, чтоб при возможности его можно было снова пу-
стить в дело. Как пишет газета «Северный рабочий», ак-
ционеры склоняются к тому, чтобы принять предложение 
администрации области о передаче субъекту Федерации 
51% акций. 

В Минпромторге недовольны  ■
руководством «Северного рейда» 

Бывшее руководство ОАО «Северный рейд» напра-
вило в Министерство промышленности и торговли РФ 
и Росимущество обращение, в котором высказало со-
мнения по поводу компетентности высшего менедж-
мента предприятия во главе с генеральным директо-
ром Николаем ПАШКОВЫМ. В письме, которое опубли-
ковано в газете «Северный рабочий», стоят подписи 15 
человек, в том числе бывшего зам. генерального ди-
ректора В.Н. САФОНОВА и экс-начальника механиче-
ского цеха М.А. КЛИМОВА.

В обращении, в частности, говорится: «Результатом де-
ятельности новой команды стало полное отсуствие зака-
зов. 2009 год предприятие сработало с убытком более 130 
млн рублей, причем за первый квартал 2009 года (до при-
хода Пашкова) у «Северного рейда» была прибыль более 30 
млн рублей. Впервые в истории предприятия часть работ-
ников отправлена в вынужденный отпуск. Начинается про-
дажа федерального имущества и производства без прове-
дения конкурсов и аукционов».

В ответе Минпромторг сообщил, что в адрес Росимуще-
ства был направлен проект деректив внеочередного общего 
собрания акционеров, в том числе о рассмотрении вопро-
са о досрочном прекращении полномочий ген. директора. 
«Решение вызвано крайней озабоченностью Минпромтор-
га тяжелым финансовым состоянием, сложившимся в об-
ществе, обусловленным наряду с объективными причина-
ми также бездействием высшего менеджмента ОАО «Се-
верный рейд», - сообщили в министерстве. 

Минпромторг  предложил Росимуществу срочно решить 
вопрос о смене единоличного исполнительного органа «Се-
верного рейда». Однако решение ведомства по данному во-
просу пока отсутствует.

Ситуация: Будущее хрустального цеха Севмаша под вопросом

Севмашу рано бить бокалы

Нужен ли северодвинской 
судоверфи собственный 
хрусталь? Руководство 
предприятия настроено 
на то, чтобы сохранить 
его производство. 
Но это не означает, 
что тема возможной 
ликвидации цеха №32 
как непрофильного 
актива оборонного 
завода закрыта… 
В пресс-службе 
ОАО «ПО «Севмаш» 
«Бизнес-классу» 
подтвердили, 
что такие «разговоры» 
действительно есть. 
Но прежде руководители 
судоверфи намерены 
изучить рентабельность 
производства. 
По всей видимости, 
с этим есть проблемы.

Кому-то может показаться стран-
ным, что на оборонном предприятии не 
только выпускают подлодки и модер-
низируют крейсеры, но и целые цеха 
отданы под производство мебели, хру-
сталя. Однако это легко объяснимо. 

Субмарина должна выходить из 
эллинга «в полном комплекте», то есть 
иметь все - от сложнейшего оборудова-
ния до посуды. Поэтому здесь уже поч-
ти 30 лет выпускают хрусталь для кают 
наших подлодок. Причем дело тут не 
только в том, что на каждый стакан по 
традиции наносится геральдика соот-
ветствующего корабля. Но и в том, что 
посуда должна обладать определенны-
ми «подводными» свойствами.

Есть в ассортименте продукции 
Севмаша и великолепный «граждан-
ский хрусталь»: салатницы, вазы (сер-
вировочные и для цветов), бокалы, 
стаканы, стопки и кружки, пасхальные 
яйца. Также сейчас специализирован-
ное производство может выполнять и 
частные заказы.

Продукция 32-го цеха получила 
признание не только у простых по-
купателей, но и ценителей хрусталь-
ного дела. Севмаш - одно из немно-
гих предприятий, где при соблюде-
нии всех мировых стандартов каче-
ства сохранена традиция ручной об-
работки изделий. Машины могут на-
нести на бокалы и вазы простой, не-
затейливый рисунок. А самую сложную 

алмазную гравировку мастера выпол-
няют вручную.

Почему же возникли разговоры о 
ликвидации производства хрусталя? 
Основная версия – избавление от не-
профильного актива (отметим, что с 
2009 года цех стал «автономным», он 
выделен в отдельное производство). 

Это решение идет не со сторо-
ны руководства Севмаша, а, возмож-
но, головной структуры – ОСК. Такой 
шаг может быть мотивирован тем, что 
производство затратно и убыточно. 
Известно, в частности, что подобные 
мощности весьма энергоемки, серьез-
ны и затраты на сырье.

В пресс-службе предприятия «БК» 
сообщили, что в данный момент изуча-
ется рентабельность производства. По-
сле этого планируется сделать выводы 
и выработать мероприятия, которые по-
зволят повысить его прибыльность. 

Скептики могут иронизировать, что 
спрос на хрусталь уже не тот, что пре-
жде: прошли хрущевско-брежневские 
времена, когда его «распродажи» про-
воцировали безумные очереди и прак-
тически каждая хозяйка считала необ-
ходимым иметь в доме сервант с изде-
лиями из дорогого стекла. Да и при-
лавки магазинов сегодня завалены от-
носительно дешевыми незамыслова-
тыми импортными «поделками».

Но рынок говорит обратное: есть 
спрос на качественную красивую про-
дукцию, будь то посуда или штучные 
изделия – настоящие предметы искус-
ства, выполненные мастерами. 

Иначе бы не возрождались в Рос-
сии традиционные производства, сде-
лавшие имя хрустальной отрасли стра-
ны – бахметьевское, дятьковское. А в 
Гусь-Хрустальном, где завод несколь-
ко лет дышал на ладан, сегодня воз-
рождают старинные технологии хру-
стального дела.

Впрочем, за примером далеко 
идти не надо. На соседнем с Севма-
шем предприятии – «Северном рейде» 

- стекольное производство было долгое 
время и непрофильным, и не принося-
щим прибыли. Однако нашелся покупа-
тель, который намерен поставить этот 
бизнес на должный уровень. Планиру-
ется серьезно увеличить объемы выпу-
ска продукции и, соответственно, фи-
нансовую отдачу от нее. Что для это-
го нужно? Модернизация, инвести-
ции, грамотный менеджмент. Возмож-
но, это то, чего не хватает сейчас и хру-
стальному цеху Севмаша.

Руководство предприятия настро-
ено на то, чтобы сохранить этот актив. 
А значит, и коллектив цеха – там сей-
час трудятся более 60 человек.

Конечно, если в итоге все-таки 
будет принято решение о ликвида-
ции производства, часть кадров смо-
жет пройти переобучение и остаться 
на родном заводе. Но надо понимать, 
что это означает и потерю талантли-
вых специалистов отрасли: граверов, 
шлифовальщиков, стеклодувов. И по-
пытаться когда-нибудь возродить это 
производство будет все равно что со-
бирать мелкие осколки.

Анна БЕЛЯЕВА

журналист
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От скорости в расчетах 
к комплексному обслуживанию 

Мы предлагаем все виды расчетно-кассовых 
операций в рублях и основных мировых валютах.  
Широкий спектр услуг и внимательный подход 
к потребностям клиента Вы найдете в каждом  
филиале Банка. 

(8182) 200–888, www.vtb-sz.ru ОАО «Банк ВТБ Северо-Запад». Генеральная лицензия ЦБ РФ № 439

Расчетно-кассовое обслуживание

БАНК ВТБ
СЕВЕРО-ЗАПАД

Благотворительность

Нужна ваша помощь! ■
Лизе КУЧИНОЙ и Степану МАЛЕЦКОМУ необходимо 

около 300 тысяч рублей на лечение. Сбор средств ве-
дет благотворительная программа помощи детям с тя-
желыми заболеваниями «От Сердца к Сердцу». 

У четырехлетней Лизы миелит спинного мозга. Девоч-
ка обездвижена. Она уже два года «живет» в палате реани-
мации. В начале июля Лизе Кучиной проведена операция по 
имплантации диафрагмального стимулятора дыхания. Те-
перь она может самостоятельно дышать и появилась воз-
можность «переезда» домой, но для индивидуальной про-
граммы реабилитации необходимо подъемное устройство 
для вертикализации и поддержки детей-инвалидов «Чар-
ли». Стоимость данного устройства составляет около 125 
тысяч рублей.

У 17-летнего Степана врожденный дефект межпред-
сердной перегородки. Для его устранения требуется опе-
рация с использованием окклюдера, стоимость которого 
около 174 тысячи рублей. Сама операция будет проведе-
на бесплатно.

Расчетный счет программы:
ИНН 2927002467 
Банк получателя: Архангельское ОСБ № 8637 
   г. Архангельск
р/сч 407 038 104 040 001 005 08 
к/сч 301 018 101 000 000 006 01
БИК 041117601
Получатель: РБОО «Архангельский Центр 
   социальных технологий «Гарант» 
Назначение платежа: пожертвование в программу 
 «От Сердца к Сердцу».
Пожертвовать любую сумму на лечение детей также 

можно через платежные терминалы QIWI. Более подробная 
информация: тел. (8182) 680-910,  сайт www.sksgarant.ru

Поморские бренды:  Архангельские козули выходят на рынок

В Архангельске 
появился бизнес-
проект 
по продвижению 
яркого, 
но недооцененного 
поморского 
бренда - козуль. 
Его автор - Юлия 
ПОПОВА, спецкор 
телепрограммы 
«Вести Поморья», 
дочь известного 
«козульных дел 
мастера» Татьяны 
Онучиной. 
На развитие 
своего дела 
она получила 
безвозмездный 
грант по программе 
поддержки малого 
и среднего бизнеса 
регионального 
министерства 
экономического 
развития.

«Индивидуальный пред-
приниматель - это отдель-
ная профессия. На област-
ном телевидении я сдела-
ла немало сюжетов о лю-
дях бизнеса, но только сей-
час по-настоящему убеди-
лась, насколько это трудно - 
открыть собственное дело», 

- признается Юлия Попова, 
спецкор телепрограммы 
«Вести Поморья». Отпуск по 
уходу за вторым ребенком 

- недавно родившейся доч-
кой - стал «продуктивным» 
вдвойне: у молодой мамы 
созрел коммерческий про-

ект по открытию пряничной 
мастерской. 

«Декретная» зарплата, 
как известно, начисляется 
женщине только до тех пор, 
пока ребенку не исполнит-
ся полутора лет. А место в 
детском саду в Архангель-
ске можно получить лишь с 
двух с половиной - трех лет, 
да и то если повезет. Семья, 
конечно, поддержит, но ведь 

хочется еще и в отпуск съез-
дить, и про себя красивую 
не забыть. 

«Но главная моя цель - 
самореализоваться, стать 
независимой, - говорит 
Юлия. - Журналисты, за ред-
ким исключением, все рабо-
тают на кого-то, тогда как в 
своем бизнесе ты сам при-
нимаешь решения. Я напи-
сала бизнес-план и подала 

заявку на конкурс, объявлен-
ный региональным министер-
ством экономического разви-
тия. Мне было интересно: смо-
гу ли я взять эту планку?»

Первый ход был удачным: 
Юлия стала одним из побе-
дителей конкурса и выиграла 
300 тысяч рублей на развитие 
своего дела. Идея в букваль-
ном смысле «нашлась» рядом: 
мать Юлии, Татьяна Онучина - 

Строим дома. ПРЯНИЧНЫЕ 

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист
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Репутация

Сбербанк: Мы продолжаем меняться к лучшему

Расширяем возможности

Крупнейший банк России 
твердо встал на путь 
преобразований. 
Ставка сделана 
на максимальное 
количество услуг 
и универсализацию 
операционных окон. 
В Архангельске первым 
подразделением, 
в котором уже внедрены 
изменения 
по обслуживанию 
юридических лиц 
и индивидуальных 
предпринимателей, 
стал филиал Сбербанка 
на ул. Воскресенской, 99.

Теперь здесь, как и в центральном 
офисе, юридические лица и индивиду-
альные предприниматели могут полу-
чить полный комплекс банковских услуг 
высокого качества. 

МАКСИМУМ УСЛУГ

«Раньше открыть расчетный или де-
позитный счет для юридического лица, 
оформить зарплатный проект было 
возможно только в центральном офи-
се Сбербанка на пр. Ломоносова, 137, 

- отмечает старший инспектор отде-
ла организации обслуживания и 
продаж для юридических лиц Ар-
хангельского отделения Сбербан-
ка Александр ГОРЮНОВ. - Согласи-
тесь, столь жесткая территориальная 
привязка удобна не всем. Теперь у кли-
ентов есть выбор: обслуживаться в цен-
тральном офисе или обратиться в фи-
лиал банка, который находится в удоб-
ном для него районе города, где также 
осуществляется полный комплекс бан-
ковских операций».

Открытие подразделений тако-
го формата – один из этапов програм-
мы изменений филиальной сети банка, 
реализуемой в соответствии со «Стра-
тегией развития Сбербанка России до 
2014 года». В настоящее время в Архан-
гельске в стадии преобразования нахо-
дятся офисы Сбербанка на ул. Помор-
ской, 7, пр. Ломоносова, 137, ул. Адми-
рала Кузнецова, 7. 

На очереди -  филиалы на ул. Свобо-
ды, 26, ул. Северодвинской, 84, и в Но-
водвинске на ул. Советов, 7. Таким об-
разом, до конца текущего года подавля-
ющее большинство офисов Сбербан-
ка по обслуживанию юридических лиц 
и индивидуальных предпринимателей 
на территории Архангельска перейдут 
на данный формат работы.

Возможность получить максималь-
но широкий перечень банковских услуг 
в нескольких офисах увеличит скорость 
обслуживания клиентов и поможет ре-
шить проблему очередей, уверены спе-
циалисты Сбербанка.

УНИВЕРСАЛЬНОЕ ОКНО

Сократить время ожидания и об-
служивания клиентов призвано реше-
ние универсализировать операцион-
ные окна.  

«Если раньше клиенты были услов-
но разделены на группы, каждая из ко-
торых могла обслуживаться в опреде-

ленном окне, то теперь для соверше-
ния любой операции можно обратиться 
к любому свободному операционисту, - 
поясняет Александр Горюнов. – Таким 
образом, исключаются ситуации, ког-
да к одному операционному работнику 
выстраивается очередь, в то время как 
другой абсолютно свободен». 

Приятным новшеством для органи-
заций и индивидуальных предпринима-
телей стало появление сейфовых яче-
ек для выписок. Каждое утро сотрудни-
ки банка загружают туда выписки, кото-
рые владелец ячейки может получить, 
воспользовавшись собственным клю-
чом, минуя общую очередь к операци-
онному окну.

«СВОЙ» СПЕЦИАЛИСТ

Другая весьма ценная новация – вы-
деление из состава операционистов 
клиентского менеджера – сотрудника, 
за которым закреплены все работаю-
щие клиенты банка. Удобство в том, что 
теперь по любым возникающим вопро-
сам можно обратиться непосредствен-
но к «своему» специалисту. 

«Клиенту банка гораздо комфорт-
нее работать с конкретным сотрудни-
ком, поэтому появление в Сбербанке 
клиентских менеджеров весьма акту-
ально и своевременно», - считает Алек-
сандр Горюнов.

В офисе Сбербанка на Воскресен-
ской уже трудятся два таких специали-
ста. Эффект от их работы, что называ-
ется, налицо. За несколько недель зна-
чительно вырос спрос на услуги эквай-
ринга, открытие депозитных счетов, за-
ключение зарплатных проектов, аккре-
дитивы.  

«Раньше эти услуги не пользовались 
столь большой популярностью лишь 
потому, что клиенты мало о них знали, 

- уверена клиентский менеджер сек-
тора обслуживания юридических 
лиц Ирина КОВАЛЕНКО. – Сейчас мы 
готовы предоставить своим клиентам 
максимум информации о существую-
щих и новых банковских продуктах». 

Но, самое главное, человеку, заин-
тересовавшемуся тем или иным пред-
ложением, не нужно никуда ехать. Кли-
ентский менеджер осуществит полное 
сопровождение сделки, при этом под-
готовит необходимый пакет докумен-
тов. 

«По сути, мы берем на себя часть 
функций клиента, - отмечает Ирина Ко-
валенко. – Для предпринимателей, жи-

вущих в режиме постоянного дефицита 
времени, такой подход очень удобен».

СОВРЕМЕННЫЙ ДИЗАЙН

Впрочем, изменения коснутся не 
только организации банковских про-
цессов, но и дизайна офисов, внутрен-
нее оформление и наполнение которых 
также призвано отражать суть оптими-
зации банковских технологий, а глав-
ное, идеологию Сбербанка – клиенто-
ориентированную модель. 

«Изменения, происходящие в Сбер-
банке и его подразделениях, предпола-
гают принципиально иное зонирование 
помещений, организуемых по принципу 
«открытого пространства», - рассказы-
вает руководитель программы по ре-
ализации производственной систе-
мы Архангельского отделения Сбер-
банка Андрей ДРУЖКОВ. - Минимум 
перегородок призваны создать ощу-
щение доверительного общения меж-
ду операционистом и клиентом, а мяг-
кие диванчики и кулер с водой позволят 
клиенту чувствовать себя достаточно 
комфортно во время ожидания».

Для общения с клиентским менед-
жером, напротив, создана обстанов-
ка максимальной конфиденциально-
сти. Для этого обустроены специаль-
ные кабинки, где клиент может в при-
ватном общении обсудить со своим ме-
неджером детали договора или прокон-
сультироваться по другим значимым во-
просам. 

На примере офиса Сбербанка на 
ул. Воскресенской, 99, можно отметить, 
что внутреннее пространство помеще-
ния использовано максимально эффек-
тивно. В таком офисе приятно работать 
и удобно обслуживаться, а современ-
ный дизайн просто радует глаз.

«Происходящие изменения, как 
внешние, так и внутренние, направле-
ны, прежде всего, на создание комфор-
та при обслуживании клиентов, - под-
черкивает Александр Горюнов. - Чело-
век в наших офисах должен чувствовать 
себя абсолютно спокойно и уверенно во 
время совершения любых банковских 
операций».

И еще одно нововведение - для 
удобства клиентов все отделения Сбер-
банка России в Архангельске, обслужи-
вающие юридических лиц и индивиду-
альных предпринимателей, с 29 июля 
работают без перерыва с 9 до 16 ча-
сов.

Ген. лиц. Банка России № 1481 от 03 октября 2002 года.Реклама

Ф
о

то
 А

л
е

кс
е

я 
Л

и
п

н
и

ц
ко

го

известный в городе краевед, а 
также мастер по изготовлению 
козуль. Историей северной ко-
зули она занимается уже чет-
верть века. Технология приго-
товления основана на старин-
ных рецептах мастериц Архан-
гельска, Мезени и Лешуконья. 
Получается здорово: прянич-
ные домики, объемные ангелы, 
колокольчики, храмы, не гово-
ря уже о классических оленях и 
дедушках-морозах. 

«А вот я, если честно, рань-
ше не любила печь, - рассказы-
вает Юлия. - Все мне было неког-
да, в обед - кафешки и фастфу-
ды... Но когда растет семья, по-
являются дети, ценности  меня-
ются. В частности, я другими гла-
зами посмотрела на то, что дела-
ет мама. Мы уже принимали уча-
стие в ярмарках, сотрудничаем с 
Кенозерским парком и музейным 
комплексом «Малые Корелы». Но 
сейчас это, скажем так, семей-
ное дело. Я же хочу вывести его 
на профессиональный уровень - 
создать пряничную мастерскую, 
разработать собственную торго-
вую марку и выйти с ней на при-
лавки магазинов». 

Разведка боем принесла не-
мало разочарований. У себя на 
кухне много пряников не напе-
чешь, да и нельзя: необходимо 
специализированное помеще-
ние, отвечающее требованиям 
Роспотребнадзора. Один вари-
ант нашелся, но требует боль-
ших вложений. 

«Вот если бы кто-то пустил 
на готовое! Например, большая 
кондитерская взяла бы нас под 
свое крыло и помогла на на-
чальном этапе. Места нужно не 
так много - 20-30 кв. м», - рассу-
ждает Юлия. 

Не все просто и с оборудо-
ванием. На печь, вытяжку, плиту 
и холодильник уйдет около по-
ловины выигранной на конкур-
се суммы. В Архангельске спе-
циализированной техники нет - 
надо заказывать в Москве. Что-
бы получить сертификат на пи-
щевую продукцию, необходи-
мо сдать на анализ пряники, с 
технологической инструкцией, 
с сопроводительными докумен-

тами на все ингредиенты. И 
лишь одна фирма в Архан-
гельске имеет право выда-
чи таких сертификатов. 

«Я еще не испекла в но-
вом качестве ни одного пря-
ника, но у меня уже ворох 
бумаг - все что-то требуют и 
просят! - продолжает Юлия 
Попова. - Но больше всего 
меня удивила реакция наших 
торговых сетей на мое пред-
ложение. Оказывается, по-
пасть туда очень сложно. Не-
ужели люди не заинтересо-
ваны в появлении нового экс-
клюзивного товара? Я могла 
бы попросить официальные 
ответы, но зачем усложнять 
себе жизнь? Приветливо от-
неслись только в гипермар-
кете «На Окружной». 

Когда козули делает ма-
шина (в большинстве архан-
гельских магазинов сейчас 
только такие), получается 
уже совершенно другой про-
дукт - не тот, который может 
стать нашим брендом, не та-
кой красивый и вкусный. Ко-
зули должны оставаться руч-
ной работой и только людей, 
болеющих за это дело, уве-
рена Юлия. На первых порах 
штат мастерской будет не-
большим: помимо руководи-
теля, пекарь и кондитер. 

Юлия уже сделала эски-
зы для фирменной упаковки - 
с пряничным оленем, начала 
вкладываться в рекламу, за-
казав баннер «Архангельский 
пряник» для своей кабинки 
на Маргаритинской ярмар-
ке. Обязательное вложение 
собственных средств было 
одним из условий конкурса 
на получение субсидии. 

«На Маргаритинку мы 
выйдем пока как обычные 
козульщицы. Кстати, насто-
ящих пряничных мастеров 
у нас в Архангельске мало - 
думаю, человек пять. На роз-
ничный рынок рассчитываю 
попасть в течение года. Не 
раньше. Но я не сомневаюсь, 
что народный промысел 
можно сделать доходным», 

- считает Юлия Попова.
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Новая марка

Вода «Пермиловская»:  ■
эликсир от природы

Качество и ценность питьевой воды определя-
ются содержанием в ней микро- и макроэлементов, 
необходимых для человека. Чем натуральней вода, 
чем больше этих элементов заложено в ней самой 
природой, тем она полезней.

Идеально сбалансированный химический состав име-
ет вода, добытая из артезианских скважин. Она изначаль-
но полноценна и соответствует всем строгим параметрам 
качества. Именно такую природную питьевую воду пред-
лагает ООО «Пермиловские Воды».

Ее источник – месторождение подземных вод Пер-
миловское. Сама скважина, окруженная санитарной зо-
ной, находится в двух километрах от поселка Самодед, в 
Пермиловском государственном природном гидрогео-
логическом заказнике. 

Известно, что в день человеку необходимо выпивать 
1,5–2 литра воды. Для утоления жажды есть сотни напит-
ков на любой вкус, цвет и запах. Но ничто не заменит гло-
ток чистой от природы воды. Кстати, вода «Пермиловская» 
подходит для кофе-машин, которые сейчас есть во мно-
гих офисах и квартирах: она не оставляет на фильтрах 
никакого осадка.

Сейчас вода «Пермиловская» выпускается в бутылях 
по 19 литров. В ближайшем будущем будет запущена ли-
ния по розливу в 5-литровые емкости, а затем и в бутыл-
ки по 0,5,  1,0 и 1,5 литра. Хотите заказать воду «Перми-
ловская» домой или в офис? Нет ничего проще: наберите 
номер линии доставки 40-10-10; 47-62-42.

ООО «Пермиловские Воды»
Архангельск, пр. Ленинградский, 441, корп. 1

Тел.: 40-10-10; 47-62-42

Реклама

Бизнес-ланч

Где обедаем?  ■
Вы пришли в ресторан на  бизнес-ланч, прочитали 

меню и поняли, что хочется чего-то другого, а вре-
мени искать уже нет? Теперь это не проблема.

В Интернете появился очень удобный сайт 
gdeobed.ru — это гид по архангельским ресторанам, 
кафе и барам. Главная фишка сайта в том, что пред-
ставленные заведения самостоятельно размещают 
меню комплексных обедов и бизнес-ланчей. Теперь 
вам больше не нужно мотаться по городу в обеден-
ный перерыв и тратить драгоценное время на поиск 
хорошего обеда. Достаточно просто зайти на сайт 
gdeobed.ru и выбрать понравившееся меню любого 
кафе или ресторана.

C посетителями сайта предусмотрена обратная связь. 
Зарегистрированные пользователи могут  выразить свое 
мнение в отзывах, а управляющий обсуждаемого заве-
дения получит электронный адрес для ответа. Для ру-
ководителей ресторанов, баров, кафе на сайте распо-
ложен форум, где они могут обсудить актуальные для 
них темы.  

Реклама

Персона: Баренц-сотрудничество открывает новые перспективы

Как «Баренц-папа» вырас 
Во время ежегодной 
Маргаритинской 
ярмарки в столице 
Поморья пройдут 
Дни Норвегии 
в Архангельской 
области, 
приуроченные 
к открытию 
Почетного 
консульства 
Королевства 
Норвегия. 
Эта знаменательная 
веха длительного 
Баренц- 
сотрудничества 
заставляет 
задуматься над тем, 
какую роль играет 
международная 
кооперация в 
развитии северных 
регионов, 
и вспомнить, 
как все начиналось. 
Наш собеседник - 
человек-легенда, 
один из национальных 
символов 
Норвегии, 
автор концепции 
создания Баренц-
региона Торвальд 
СТОЛТЕНБЕРГ .

- Господин Столтен-
берг, какова главная 
идея в концепции разви-
тия международного со-
трудничества в Баренц-
регионе? 

- Это очень простой для 
меня вопрос, так как с само-
го начала 90-х годов и по сей 
день основной идеей было 
развитие многопланово-
го трансграничного сотруд-
ничества между людьми по 
принципу people to people. 
Получив возможность сво-
бодно пересекать границы, 
напрямую встречаться друг 
с другом, жители Баренце-
ва региона впервые за пред-
ыдущие годы ощутили свою 
общность. 

Развитие такой челове-
ческой кооперации - лучший 
путь для формирования по-
литики международного со-
гласия.

В 80-е годы регионы Ба-
ренцева и Балтийского мо-
рей, а так же Балканско-
го полуострова отличались 
растущим международным 
напряжением. Но сегодня 
мы видим, что в результате 
тесного взаимодействия и 
устранения барьеров меж-
ду странами ситуация в этих 
регионах стала меняться. 

Когда в начале 90-х го-
дов я высказал идею соз-
дания Баренц-региона, то не 

мог даже представить себе, 
что в результате модель 
Баренц-сотрудничества бу-
дет широко использоваться 
как образец для кооперации 
по всему миру. 

- Страны Баренцева и 
Балтийского морей были 
первыми в мире, кто ре-
ализовал региональную 
модель международного 
сотрудничества?

- Балтийский и Баренцев 
регионы были созданы при-
близительно в одно и то же 
время, и это действительно 
был первый подобный опыт 
в мире. 

После того как в 1992 году 
закончилась эпоха «холодной 
войны», у нас неожиданно поя-
вились уникальные возможно-
сти для развития международ-
ной кооперации, о которых мы 
прежде не могли даже мечтать. 
Многое из того, что прежде 
было совершенно невозмож-
ным, вдруг стало реальным. 

Мы все понимали, что необ-
ходимо как-то ответить на такой 
уникальный вызов. И тогда ми-
нистры иностранных дел пяти 
стран, каждая из которых име-
ла свои амбиции в регионах 
Балтийского и Баренцева мо-
рей, договорились о том, что-
бы начать международное со-

Торвальд Столтенберг (на снимке слева)- экс-министр иностранных дел, 
экс-министр обороны Норвегии. Он не только «Баренц-папа», но и родной отец 
премьер-министра Норвегии – Йенса Столтенберга. На снимке справа - 
советник Норвежского Баренц-секретариата, председатель Ассоциации 
поморов Норвегии (г. Вардё) Тур Робертсен.

Губернатор озаботился  ■
эффективностью расходов

Губернатор Илья МИХАЛЬЧУК призвал министра 
экономического развития Архангельской области Сер-
гея АВЕРИНА не почивать на лаврах неплохих эконо-
мических показателей первой половины 2010 года, а 
объяснить отрицательные оценки, которые поставило 
области Министерство регионального развития РФ по 
итогам 2009 года. Об этом сообщили в пресс-службе 
губернатора Архангельской области.

По темпам роста промышленного производства (на 
21,4%) Архангельская область по итогам первого полуго-
дия 2010 года вошла в 20 лучших регионов страны и зани-
мает второе место в СЗФО. Добыча полезных ископаемых 
выросла вдвое, обработка древесины и производство из-
делий из дерева — на 10,5%. Уровень регистрируемой без-
работицы снизился с 2,8 до 2,5%. Об этом на заседании ре-
гионального правительства доложил Сергей Аверин.

В ответ Илья Михальчук призвал Сергея Аверина объ-
яснить отрицательные оценки, которые поставило области 
Министерство регионального развития РФ по итогам 2009 
года: «Даю вам месяц на подготовку, в октябре прошу пред-
ставить отчет по общероссийской методике по всем 295 па-
раметрам Минрегиона». Кроме того, губернатор поручил на 
каждом заседании правительства области рассматривать 
эффективность использования бюджетных средств и управ-
ленческих решений министерств и агентств области. 

Экономика региона

Иван МОСЕЕВ

журналист

БК
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ДЕЛОВАЯ ПРОГРАММА МАРГАРИТИНСКОЙ ЯРМАРКИ
Г. АРХАНГЕЛЬСК (16-18 СЕНТЯБРЯ)

16 сентября, четверг:

10.00 - 14.00 Бизнес-семинар «Ярмарочная реклама»
Марфин дом, конференц-зал 

(пр. Ч.-Лучинского, 38)

11.00 - 11.30
Церемония открытия 
«Центра ремесел Архангельской области» 

Центр ремесел 
(пр. Ч.-Лучинского, 18)

14.00 - 16.00
Практический семинар «Поддержка 
и коммерциализация ремесленничества 
и народно-художественных промыслов»

Центр ремесел 
(пр. Ч.- Лучинского, 18)

17 сентября, пятница:

09.00 - 18.00
Бизнес-семинар: «Управление 
персоналом: подбор, обучение, мотивация»

Марфин Дом, конференц-зал 
( пр. Ч.-Лучинского, 38)

10.00 - 13.00
Семинар «Содействие развитию животноводства 
и растениеводства в Архангельской области»

Деловой центр, малый зал 
(площадь Профсоюзов)

14.00 - 18.00
Международный семинар «Презентация инфор-
мационного центра Северного морского пути»

Деловой центр, малый зал 
(площадь Профсоюзов)

10.00 - 12.30
Практический семинар 
«Как стать предпринимателем?»  

Деловой центр, большой зал 
(площадь Профсоюзов)

12.30 - 13.30
Церемония награждения участников конкурса 
«Лучший предприниматель года 
Архангельской области»

Деловой центр, большой зал 
(площадь Профсоюзов)

14.00 - 18.00
Бизнес-семинар 
«Бизнес: от идеи к первому клиенту» 

Деловой центр, большой зал 
(площадь Профсоюзов)

09.00 - 11.00 Электронные торги. Практический семинар ул. Выучейского,18, каб. 914

14.00 - 17.00

Совещание по вопросу реализации 
Федерального закона №381-ФЗ 
«Об основах государственного 
регулирования торговой деятельности 
в Российской Федерации»

ул. Выучейского, 18, каб. 914. 

18 сентября, суббота:

09.00 - 18.00
Бизнес-семинар: «Управленческие навыки: се-
креты эффективного руководства»

Марфин дом, конференц-зал 
(ул. Ч.-Лучинского, 38)

10.00 - 13.00
Семинар «Инновации в транспортно-
логистическом сервисе»

Деловой центр, малый зал 
(площадь Профсоюзов)

14.00 - 16.00
Круглый стол по теме «Государственный кон-
тракт как мера поддержки малого бизнеса»

Деловой центр, малый зал 
(площадь Профсоюзов)

10.00 - 13.00

Практический семинар «Инновационные подхо-
ды к поиску клиента», презентация Центра суб-
контрактации и Евро Инфо Корреспондентско-
го центра

Деловой центр, большой зал 
(площадь Профсоюзов)

13.00 - 14.00
Церемония награждения участников конкурса 
«Лучший бренд года»

Деловой центр, большой зал 
(площадь Профсоюзов)

14.00 - 17.00
Конференция «Ярмарка банковских услуг. Ин-
струменты инвестирования»

Деловой центр, большой зал 
(площадь Профсоюзов)

10.00 - 18.00
Торговая площадка. Проведение переговоров 
производителей и представителей оптовых  и 
розничных торговых компаний

Дворец спорта профсоюзов

19.30 - 21.30
Круглый стол «Развитие народных ремесел Ар-
хангельской области в современных условиях»

Марфин дом 
(ул. Ч.-Лучинского, 38 )

тил регион

трудничество на уровне реги-
онов. При этом Дания и Ислан-
дия тоже стали членами этой 
кооперации, хотя территори-
ально не входили в регион Ба-
ренцева моря. А Норвегия ста-
ла участником Балтийского со-
трудничества, несмотря на то, 
что она не граничит с Балтий-
ским морем.

- Насколько важно разви-
вать сотрудничества не толь-
ко между национальными 
правительствами, но и непо-
средственно между региона-
ми, на локальном уровне? 

- Для решения большинства 
вопросов, возникающих на тер-
ритории Баренц-региона, нам 
надо развивать взаимодей-
ствие именно на локальном 
уровне. 

Например, сегодня я бы хо-
тел видеть лучшие результаты 

в области охраны окружаю-
щей среды. Без прямого со-
трудничества регионов вряд 
ли возможно эффективно и 
быстро решать проблемы 
техногенного воздействия 
на природу, особенно если 
загрязнение распространя-
ясь по воде или по воздуху, 
пересекает национальные 
границы. 

Точно так же, решая про-
блемы в экономике и финан-
сах, можно заметить, что не-
редко они имеют трансгра-
ничный характер, как и во-
просы развития экономики, 
демократии, культуры, сни-
жения уровня бедности и 
многое другое. 

Межрегиональное Ба-
ренц-сотрудничество по-
зволило заключить тысячи 
соглашений на локальном 
уровне, что предоставило 
возможности для продол-
жения регионального раз-
вития. 

Для примера: в нача-
ле 90-х годов российско-
норвежскую границу пере-
секали немногим больше 
3500 человек в год, а се-
годня уже более 100 тысяч. 
Это результат упорной мно-
голетней работы по созда-
нию институтов Баренц-
кооперации. 

На национальном уров-
не, я думаю, неплохо, что мы 
получили шанс сотрудниче-
ства с Россией и Францией 
в проекте освоения Штокма-
новского газоконденсатно-
го месторождения. Непло-
хой результат достигнут и по 
разграничению континен-
тального шельфа Арктики, в 
вопросе делимитации мор-
ской границы между Норве-
гией и Россией в Баренце-
вом море и в Северном Ле-
довитом океане. 

Этот сложный вопрос 
был предметом длитель-
ных переговоров в течение 
последних 40 лет. Но в итоге 
усилия министров иностран-
ных дел Норвегии и России 
увенчались успехом. 

Теперь благодаря под-
писанному соглашению пе-
ред нашими странами от-
крываются новые перспек-
тивы для еще более тесного 
взаимодействия.  Эта мысль 
звучит практически на всех 
международных арктиче-

ских встречах, касающих-
ся вопросов освоения кон-
тинентального шельфа, за-
щиты окружающей среды,  
транспортировки углево-
дородов, развития проекта 
морского пути из Баренце-
ва моря в Тихий океан. 

При этом надо отме-
тить, что в Арктике за по-
следние десятилетия прои-
зошли серьезные климати-
ческие изменения, которые 
уже меняют некоторые наши 
прежние планы Баренц-
сотрудничества. 

Арктический лед активно 
тает. С точки зрения окружа-
ющей среды это, вероятно, 
не очень хорошо, но таяние 
льдов делает более свобод-
ным плавание из Баренцева 
моря в Тихий океан. 

Япония разрабатывала 
проект морской транспорти-
ровки грузов из Баренцева 
моря в Тихий океан подлед-
ным способом. Это было ин-
тересно, и я знаю, что и Нор-
вегия, и Россия стали актив-
но исследовать такую воз-
можность. Но сейчас лед в 
Арктике в значительной сте-
пени растаял. 

Теперь морские транс-
портные суда могут прохо-
дить этот путь обычным спо-
собом, а проект подледной 
проводки уже не актуален.

- Какие проекты вам за-
помнились больше все-
го?

- Проект развития теле-
медицины. Благодаря это-
му пациенты из самых от-
даленных районов теперь 
могут получать консульта-
ции лучших врачей, находя-
щихся за сотни километров 
от них. 

Я также считаю необхо-
димым развитие проектов 
культурного обмена. В чис-
ле наиболее удачных приме-
ров ежегодный Поморский 
фестиваль в Вардё и Марга-
ритинская ярмарка в Архан-
гельске. 

В эти дни произойдет 
очень важное событие. Я 
имею в виду открытие По-
четного консульства Коро-
левства Норвегия в Архан-
гельске, которое, я уверен, 
станет новой точкой отсче-
та в развитии Баренц- со-
трудничества. 
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ОВЕН. Вам на этой 
неделе растущая 
Луна сулит успех в 

новых деловых проектах. У 
представителей этого знака 
будет отмечаться повышен-
ная креативность, что может 
помочь найти удачные реше-
ния для бизнеса. Тем не ме-
нее следует учитывать и вли-
яние Меркурия, который не 
позволит полностью рас-
крыть весь потенциал этой 
недели, если вы не будете 
прилагать значительных уси-
лий на пути к своим целям.

ТЕ ЛЕЦ. Вам на 
этой неделе астро-
логи лондонского 

Сити рекомендуют быть в 
состоянии «полной боевой 
готовности», так как обстоя-
тельства в любой момент 
могут принять самый неожи-
данный оборот. Подсказать 
правильный выход из вне-
запно возникшей ситуации 
поможет деловой опыт и 
решительность. 

БЛИЗНЕЦЫ.  У вас 
начинается новая 
жизненная фаза, ко-

торая наиболее благоприят-
на для решения семейных 
проблем. Попытка реализо-
вать скрытые амбиции так-
же может оказаться весьма 
удачной. Однако для того, 
чтобы вам сопутствовал 
успех, будет ли идти речь о 
деловых переговорах или 
личной жизни, необходимо 
тщательное планирование.

РАК. Вам влияние 
Венеры также не по-
зволит сосредото-

читься на чисто деловых во-
просах, однако у вас будет 
отличная возможность озву-
чить перед руководством 
или партнером некоторые из 
идей, которые уже давно со-
зрели. Звезды говорят, что 
ваши предложения будут 
восприняты весьма бла-
госклонно.

ЛЕВ. К вам на этой 
неделе может прий-
ти помощь с неожи-

данной стороны, что пози-

тивно отразится на вопро-
сах, связанных с финанси-
рованием ваших последних 
проектов. Также представи-
телям этого знака предсто-
ит принять ответственное 
решение, которое может 
сказаться на всей даль-
нейшей судьбе вашего 
бизнеса.

ДЕВА. Вам эта не-
деля принесет воз-
можность начать все 

с чистого листа. Новая Луна 
и Юпитер будут благоприят-
ствовать вашим начинаниям, 
будь то открытие своего 
дела, смена рода занятий 

или решение семейных про-
блем. В любом случае, при-
нять судьбоносное решение 
сможете лишь вы, и, возмож-
но, стоит хорошо подумать, 
чего же именно вы хотите.

ВЕСЫ. Вам на этой 
неделе предстоит 
обратить более при-

стальное внимание на дей-
ствия подчиненных и финан-
совое положение своей ком-
пании. Звезды советуют 
проявлять осторожность и 
тщательнее обдумывать все 
детали при заключении сде-
лок в ближайшем будущем. 
Полезно также чаще прислу-
шиваться к внутреннему 
голосу.

СКОРПИОН. Вам, 
для кого влияние Ве-
неры и Луны на этой 

неделе также окажется клю-
чевым, рекомендуется про-
являть большую осмотри-
тельность при ведении пе-
реговоров. Не торопитесь 
сразу выкладывать все кар-
ты на стол, у вас еще будет 
возможность произвести 
впечатление на ваших по-
тенциальных партнеров. 
Коммуникативные навыки 
на этой неделе будут вашим 
главным козырем, который 
поможет убедить в своей 
правоте даже самых несго-
ворчивых клиентов.

СТРЕЛЕЦ. Вам ко-
нец недели принесет 
долго маячившую на 

горизонте награду за тяже-
лый труд последних меся-
цев. Ваши усилия не оста-
нутся неоцененными и, воз-

можно, помогут сделать оче-
редной шаг по карьерной 
лестнице. Даже несмотря на 
усталость, будьте активны - 
ваш голос должен быть 
услышан, а ваши достиже-
ния замечены.  

КОЗЕРОГ. Вам ора-
торское искусство 
также поможет при-

дать необходимый толчок 
бизнесу. Новые проекты, но-
вые связи и новые возмож-
ности будут сыпаться на вас 
как из рога изобилия. Одна-
ко для того, чтобы расста-
вить все по своим местам и 
сориентироваться в изме-
нившемся окружении, пона-
добится какое-то время. 

ВОДОЛЕЙ. Вам 
астрологи советуют 
сбросить накопив-

шуюся усталость и вырвать-
ся на день-другой из при-
вычного окружения. Отдых 
пойдет на пользу вам, а све-
жий взгляд на имеющиеся 
проблемы и открывающие-
ся перспективы - вашему 
бизнесу.

РЫБЫ. Для вас со-
бытия этой недели 
также станут пово-

дом для оптимизма. Хотя 
сперва вы можете и не заме-
тить всех возможностей, ко-
торые подарят вам предсто-
ящие перемены. Взгляните 
на вещи открыто и непред-
взято, и, возможно, нес-
колько, казалось бы, очевид-
ных фактов станут открове-
нием д ля вас и вашего 
предприятия.

ИТАР-ТАСС

Британский деловой гороскоп: 13 - 19 сентября

Реклама


